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Quiero felicitar al intendente, a los gobernadores y a todos ustedes por esta etapa que se 
inicia. Se ha generado una renovada esperanza de lo que somos capaces de hacer y 
ahora tenemos que trabajar intensamente para no defraudar esa esperanza, ver cómo 
estamos en condiciones de poder avanzar hacia una mayor participación por parte de los 
distintos sectores de la comunidad. 
 
Si estamos en condiciones de avanzar, es a partir de lo que hemos hecho en estos años, 
no se parte de cero. La gestión de Raúl Herrera, de sus colaboradores, fue fundamental y 
porque se hizo eso, ahora podemos dar un paso adelante. 
 
La designación de la ministra Michelle Bachellet en la cartera de Defensa ha sido muy 
celebrada recientemente y le dije a ella que la pude designar por lo que hizo el ministro 
Mario Fernández en esa repartición y porque Mario Fernández fue un gran ministro y lo 
hizo bien, es que ahora podemos permitir que la ministra Bachellet continúe con la tarea 
emprendida por él. 
¿Por qué digo esto? Porque a ratos la gente tiene la percepción de que cuando hay 
modificaciones, éstas implican críticas al que se va. Eso no es así, eso implica el 
reconocimiento de que ha concluido una etapa y comienza otra; ese es el sentido de un 
ajuste. 
 
Me parece muy importante entender que estamos prontos a cumplir un tercio de mi 
mandato presidencial; quedan dos tercios, cuatro años, que es de lo que dispuso el 
Presidente Aylwin para hacer todo lo que hizo. Si lo hacemos en términos equivalentes 
ustedes, Seremis, comenzarían a trabajar el 11 de marzo para los próximos cuatro años 
siguientes; lo importante es hacerlo con la misma fuerza y con la misma decisión. 
 
Creo que aquí, para los próximos tiempos, tenemos que ver cómo somos capaces de 
aterrizar a nivel de cada región lo que hemos definido como las tareas fundamentales 
para el país. Este es un país que va a crecer, a diferencia de lo que sucede con el resto 
del mundo.  
 
Junto con ese crecimiento, con el avance de los distintos sectores productivos, debemos 
preocuparnos de avanzar en una protección social a la gente, para que perciba que ese 
crecimiento les llega. 
 
Por eso, cuando el intendente plantea la necesidad de reanudar el Foro Productivo, la 
necesidad de participar más activamente en la discusión del presupuesto regional, de 
seguir trabajando en el tema de becas Presidente de la República, o de la forma de 
establecer el proyecto Enlace a la comunidad, no veo ninguna razón para no poder 
traducir a nivel de la región lo que estamos planteando a nivel de país. Esa es la tarea de 



ustedes y se hace con la participación de la gente. 
 
Creo que es uno de los elementos más cruciales. Si hablamos del embalse "Convento 
Viejo", éste se hará si la gente lo quiere, pero no se va a imponer, aunque significa un 
tremendo esfuerzo desde el punto de vista del aparato público. 
 
Cómo eso se hacen de una manera tal que la comunidad se sienta partícipe de tremendos 
logros que estamos alcanzando, como la futura autopista de tercera generación que unirá 
Santiago con san Fernando, con lo que eso significa en disminución de accidentes, de 
aumento de la de producción y del crecimiento, en fin, un tema de calidad de vida, son 
temas para debatir y definir acá, y en ese sentido el rol que les compete a ustedes me 
parece muy importante. 
 
Junto, en consecuencia, con decirles cómo aterrizamos lo que es la propuesta de tipo 
nacional a la región y cómo lo hacemos con la participación de la gente, creo que eso es 
lo fundamental.  


